

Gemeinderat

Gitzbüchel 192 · CH-9426 Lutzenberg AR

Tel: 071 886 70 80 · Direkt 071 886 70 82

info@lutzenberg.ch · www.lutzenberg.ch

Pressemitteilung des Gemeinderates vom 15. September 2025

Voranschlag 2026 und Aufgaben- und Finanzplan 2027 - 2029

Der Voranschlag 2026 der Erfolgsrechnung rechnet mit einem Aufwand von Fr. 7'538'430.00 und einem Ertrag von Fr. 7'464'180.00. Daraus resultiert ein Aufwandüberschuss von Fr. 74'250.00. Wir liegen mit diesem Mehraufwand damit deutlich unter der Prognose des letztjährigen Aufgaben- und Finanzplans (AFP).

In der Investitionsrechnung sind Nettoinvestitionen von Fr. 1'197'000.00 vorgesehen. Alle Investitionen aus vergangenen Budgets, welche noch nicht umgesetzt sind, wurden neu budgetiert.

Der Voranschlag wird den Stimmberechtigten am 30. November 2025 mit der Empfehlung auf Zustimmung unterbreitet. Die Unterlagen, mit vielen Detailinformationen zu verschiedenen Budgetpositionen, werden den Stimmberechtigten Mitte Oktober 2025 zugestellt. Etwa zeitgleich wird zudem der aktuelle Aufgaben- und Finanzplan 2027 – 2029 (kurz AFP) auf der Website der Gemeinde aufgeschaltet (*unter Politik / Finanzielle Situation / Dokumente*).

Öffentliche Versammlung zu Voranschlag und Wohnen im Alter

Am Montag, 3. November 2025, 19.00 Uhr, informiert der Gemeinderat im Restaurant Hohe Lust über die Details von Erfolgs- und Investitionsrechnung und Finanzplanung. Zudem können weitere Themen diskutiert und offene Fragen beantwortet werden.

Diverse Arbeitsvergaben

INV25008 Oberschulhaus Gitzbüchel 189, Sanierung inkl. Tartanbahn; Vergabe Tartanbahn

Im Voranschlag 2025 ist die Erneuerung der Tartanbahn auf dem Areal des Oberschulhauses Gitzbüchel vorgesehen. Gestützt auf den Offertvergleich wird der Auftrag an die Firma A. Müller AG zum Preis von Fr. 29'559.40 inkl. MWST vergeben.

Die Arbeiten sollen – vorbehaltlich verfügbarer Kapazitäten der Firma sowie günstiger Witterungsbedingungen – noch im laufenden Jahr aufgenommen werden.

**INV25004 Sanierung öffentliche Schmutzwasserleitungen; Vergabe 1. Etappe 2025**

Im Voranschlag 2025 ist die Sanierung der öffentlichen Schmutzwasserleitungen zur Erfüllung der Vorgaben des Gewässerschutzes vorgesehen. Die gesamte Sanierung soll innerhalb der nächsten fünf Jahre erfolgen. Für das Budgetjahr 2025 wurde ein Investitionsbetrag von Fr. 350'000.00 eingestellt. Da die Umsetzung etappenweise erfolgt, werden die notwendigen Mittel ab dem Voranschlag 2026 jeweils im betreffenden Jahr neu beantragt.

Die Vergabe der 1. Etappe der Kanalsanierungen erfolgt gestützt auf den Offertvergleich an die Firma KanalTec AG zum Preis von Fr. 68'058.35 inkl. MWST.

INV24004 Schulhaus und Turnhalle Gitzbüchel - Ersatz Schulmobiliar und Beleuchtung; Vergabe Ersatz Beleuchtung und Musikanlage der Turnhalle Gitzbüchel

Im Voranschlag 2024 wurde unter der Investition **INV24004** der Ersatz des Schulmobiliars sowie die Erneuerung der Beleuchtung und der Musikanlage in der Turnhalle Gitzbüchel vorgesehen. Der dafür budgetierte Gesamtbetrag beläuft sich auf Fr. 230'000.00.

Die erste Charge des Schulmobiliars wurde durch Beschluss des Gemeinderats am 6. Mai 2024 vergeben; die zweite Charge folgt zu einem späteren Zeitpunkt.

Die Vergabe der Beleuchtung und Musikanlage der Turnhalle erfolgt gestützt auf den Offertvergleich an die Firma Elektro Frei Rheintal AG, die als günstigstes Angebot ausgewählt wurde, zum Preis von Fr. 61'314.65 inkl. MWST.

Neue Leiterin Tagesstruktur gewählt

Da Tagesstrukturleiterin Sabine Kogler ihre Anstellung per Ende August gekündigt hatte, wurde via Stelleninserat eine neue Leiterin gesucht.

Nach Prüfung der Bewerbungsunterlagen, der Gespräche und eines Probe-Einsatzes beim Mittagstisch sowie in der Nachmittagsbetreuung fiel die Wahl des Gremiums auf Frau Tanja Sacher, die die Leitung der Tagesstruktur ab 1. Oktober 2025 übernimmt.

Frau Sacher ist gelernte Servicefachangestellte und bringt umfangreiche Erfahrung aus der Hotellerie und Gastronomie mit. Zudem kennt sie sich durch ihre mittlerweile erwachsenen Kinder sehr gut im Umgang mit Kindern aus.

Schulkommission und Gemeinderat freuen sich, mit Frau Sacher die ideale Kandidatin für diese verantwortungsvolle Position gewonnen zu haben, und wünschen ihr einen erfolgreichen Start.

Gemeinderat Lutzenberg